
Recherchez la sanctification # 1 : Ananias, un disciple à imiter! 
 

Hébreux 12,14 : Recherchez […] la sanctification, sans laquelle personne ne verra le Seigneur. 
1 Thessaloniciens 4,3 : Ce que Dieu veut, c’est votre sanctification […] Elle revêt un caractère 
progressif qui appelle à notre obéissance et notre coopération. 
 
Regardons à la vie d’un des serviteurs de Dieu, un modèle de vie consacrée à imiter. Cela nous 
aidera à voir différents aspects de cette sanctification dans laquelle nous devons tous grandir. 
Regardons donc à ce disciple du nom d’Ananias!  
 
On le découvre pour la 1re fois dans Actes 9,10-19 : 10 Or, il y avait à Damas un disciple 
nommé Ananias. […] Paul témoignage de lui dans Actes 22,12-16 : 12 Or, un nommé Ananias, 
homme pieux selon la loi […] 13 et me dit : Saul, mon frère, recouvre la vue. Au même instant, je 
recouvrai la vue et je le regardai. […] 
 
Premièrement, pour mieux le connaître, regardons son contexte historique et géographique. Il 
habitait Damas, en Syrie. La Syrie avait été conquise par les Romains en 63 av. J.-C. Elle faisait 
donc partie de l’Empire romain. L'historien juif, Flavius Josèphe, rapporte qu’il y avait beaucoup 
de Juifs en Syrie et la colonie juive de Damas était des plus importantes. Le Sanhédrin, à 
Jérusalem, exerçait une surveillance sur les Juifs de la diaspora, de là, la mission de Saul de se 
rendre à Damas pour y trouver les chrétiens et tenter de réduire à néant cette nouvelle secte. 
Cette dispersion s’est produite à la suite de la 1re persécution de l’église après le meurtre 
d’Étienne, Actes 11,19 : Ceux qui avaient été dispersés par la persécution survenue à propos 
d'Étienne allèrent jusqu'en Phénicie, dans l'île de Chypre, et à Antioche, annonçant la parole 
seulement aux Juifs. 
 
Qui est donc « Ananias »? En grec, se dit « Hananiah » : l'Éternel a été miséricordieux. Il était 
de nationalité juive. On le sait pour 2 raisons : 1re Il s’adresse à Saul : Saul mon frère […] le 
Dieu de nos pères; nous savons que Saul était un Juif. 2e Paul le dit dans son témoignage, 
Actes 22,12 : Il y avait là un certain Ananias, homme pieux et fidèle à notre loi et que tous les 
Juifs de Damas estimaient. Il avait fait partie de la synagogue de Damas. Mais à la suite de sa 
conversion, il a dû faire partie du cercle des disciples de cette même ville. Un homme pieux 
selon la loi […] Qu'est-ce que la piété? La piété est un élan du cœur vers Dieu, un attachement 
fait d'affection, de respect, de crainte. C’est aussi un attachement à la saine doctrine! Les 2 vont 
ensemble. Dieu dit dans Osée 6,6 : Car j’aime la piété et non les sacrifices, Et la connaissance 
de Dieu plus que les holocaustes. Israël était entré dans une sorte de routine de sacrifices; le 
cœur n'était plus là pour aimer Dieu et accomplir Sa volonté. C’est un danger qui nous guette 
aussi : on prie par habitude, l’église devient une routine… et le cœur, la passion pour Dieu 
s’effrite… ça devient de la religion! 
 
Le NT recommande la piété sans cesse! 1 Timothée 4,8 : Exerce-toi à la piété; car l'exercice 
corporel est utile à peu de chose, tandis que la piété est utile à tout : elle a la promesse de la 
vie présente et de celle qui est à venir. 
Exerce-toi! C’est une discipline. C’est le Nautilus de Dieu! La piété développe nos muscles 
spirituels… Quand un muscle cesse de travailler, il s'atrophie, si la foi cesse de s'exercer, elle 
s'atrophie! 
 
L'exercice corporel est utile, mais son efficacité ne dure qu'un certain temps. La piété, elle, est 
bonne pour l'esprit, l'âme et le corps. Et elle est utile à quoi? À tout! Elle rend plus heureux et 
plus prospère. C’est un mode de vie! Elle nous donne une saine morale et nous prépare à la vie 
future. Elle n'est pas valable pour un temps, mais pour l'éternité! Mais elle engage aussi! 
2 Timothée 3,12 : Tous ceux qui veulent vivre pieusement en Jésus-Christ seront persécutés. 



Tous! Ne vous est-il pas arrivé d’être méprisés ou qu'on se moque de vous pour le nom du 
Christ? L'exercice de la foi comme de la piété attire l'hostilité de ceux et celles qui n'apprécient 
pas Dieu ni les choses de Dieu. Je prie que, sous la direction du Saint-Esprit, nous formions, 
dans notre église, des hommes et des femmes de la Parole, des personnes pieuses, qui se 
tiennent pour Christ, qui restent les mêmes en toutes circonstances à cause de leur attachement 
à Dieu. 
 
Ananias était un disciple, Actes 9,10 : Or, il y avait à Damas un disciple […] Le nom de 
« chrétiens » n’existait pas encore! Qu'est-ce qu'un disciple? C'est quelqu'un qui se soumet à 
un maître avec son cœur. Ananias est un disciple disponible. Dieu l'appelle! Actes 9,10 : […] 
Le Seigneur lui dit dans une vision : Ananias ! Il répondit : Me voici, Seigneur! Quelle relation 
étroite avec Jésus-Christ! Quelle disponibilité et une oreille spirituelle aiguisée! 
 
N.B. Nous sommes tellement occupés ou préoccupés que nous avons perdu cette sensibilité de 
l'oreille pour entendre la voix de Dieu. Au milieu de notre tourbillon incessant… Dieu nous dit, 
Psaumes 46,10 : Arrêtez et sachez que je suis Dieu! […] C’est ce que Dieu cherche : des 
hommes et des femmes qui sont disponibles, qui ont une oreille attentive pour L'entendre afin 
que Sa volonté puisse s’accomplir. Au milieu de l’effervescence, Jésus a la même prescription 
de Dieu, Marc 6,31 : […] Venez à l'écart dans un lieu désert, et reposez-vous un peu. […] 
Jean 10,27 : Mes brebis entendent ma voix; je les connais, et elles me suivent. Nous pourrions 
dire à Dieu : Pardon Seigneur pour mon manque de disponibilité. Il y a ici une personne que 
Dieu veut attirer à Jésus, l’évangéliser et Il ne nous trouve pas disponibles! De là l’importance de 
passer du temps dans la présence de Dieu, la meilleure part, pour qu'Il nous dise : « Va, il y a 
quelqu'un qui a besoin de moi ». Puissions-nous avoir nos oreilles attentives et être disponibles 
pour voir le Seigneur agir.  
 
Ananias a été courageux et a obéi. Il est allé trouver Saul! Être courageux, c'est être un 
homme de cœur. Deutéronome 31,6 et Josué 1,6 : Fortifie-toi et prends courage […] Cela fait 
aussi appel à la hardiesse. Voici 2 exemples : 1. L'apôtre Pierre, lors de la Pentecôte, qui a été 
hardi dans sa prédication. 2. L’apôtre Paul devant le gouverneur Festus, Actes 25,11 : […] J'en 
appelle à César. Il ne le voit pas selon la chair, son titre, son autorité. Non! Il voit César comme 
un homme qui a besoin du Seigneur! 
 
Chers F&S, comment vous voyez-vous? Rappelons-nous le retour des espions, Nombres 13,33 : 
[…] nous étions à nos yeux et aux leurs comme des sauterelles. Avez-vous ce complexe de la 
sauterelle? Nous ne devrions pas, car nous sommes rois et sacrificateurs. À votre travail, sachez 
qu’aux yeux de Dieu vous êtes « les fils et les filles du Roi des rois… et, ensuite, vous êtes 
l’ouvrier. 2 Timothée 1,7 : Car ce n’est pas un esprit de timidité (peur) que Dieu nous a donné, 
mais un esprit de force, d’amour et de sagesse. Toute personne qui se trouve devant nous, quel 
que soit son rang social, est une personne qui a besoin du Christ comme nous. 
 
Ananias est un homme de foi. Il a cru le Seigneur, il a cru à la conversion de Saul avant même 
de la voir. Actes 9.12 : Car il prie, et il a vu en vision un homme du nom d'Ananias, qui entrait, et 
qui lui imposait les mains, afin qu'il recouvre la vue. […] Mettez-vous à sa place! II prie! Il le voit 
en vision, Ananias! Il l'a cru parce qu’il est allé rencontrer cet ennemi de l'Église. Comment s’est-
il adressé à lui? Mon frère… Il a cru parce que Dieu le lui a dit!  
 
Ananias est un homme d'obéissance, Actes 9.17 : Ananias sortit […] (immédiatement). La foi 
va avec l’obéissance. Elle la démontre! 
 
Il est aussi un homme d'humilité parce que le Seigneur l'a employé, là, de façon très précise, 
mais, une fois sa mission accomplie auprès de Paul, la Bible n'en parle plus. Il a dû continuer 



son ministère, mais on en parle plus! Malgré sa courte apparition, il a accompli beaucoup! Il a 
prié pour Saul de Tarse, ce qui lui a donné de recouvrer la vue et, ensuite, il l'a conduit au Christ 
(Actes 22,13-16). Quel privilège de conduire des personnes au Seigneur! Nous ne savons pas 
qui sera sauvé, mais le Seigneur le sait. Que le Seigneur fasse de nous des Ananias, que nous 
accomplissions beaucoup en peu de temps. Dieu accomplit un travail énorme quand on fait ce 
qu’Il veut. 
 
Ananias l’a introduit dans la communauté des disciples de Damas. Nous lui devons que les 
disciples de Jésus soient appelés des « saints ». Avant lui, on les appelait des « disciples ». 
Actes 9,13 : […] tous les maux que cet homme a faits à tes « saints » […] Il nous en donne la 
définition dans Actes 9 :14 : […] ceux qui invoquent ton nom. Il nous donne aussi la vraie 
définition du témoin dans Actes 22,14-15 : […] destiné à connaître sa volonté, à voir le Juste, 
et à entendre les paroles de sa bouche; 15 car tu lui serviras de témoin […] 
 
Qu'est-ce qu'un témoin? Quelqu’un qui connaît la volonté de Dieu, voit le Juste et entend 
les paroles de Sa bouche. C’est nous! Actes 1,8 : Mais vous recevrez une puissance, le Saint–
Esprit survenant sur vous, et vous serez mes témoins […] 
 
Un témoin, c'est quelqu'un qui relate ce qu'il a vu et ce qu'il a entendu! F&S, nous avons été 
sauvés pour bénir! 
Trois choses : 1re Connaître la volonté de Dieu pour nous et pour les hommes. 2e Voir le Juste 
tous les jours dans la lecture de la Parole de Dieu, chercher Sa face dans nos jases intérieures 
avec Lui. 3e Entendre les paroles de Sa bouche. Les entendons-nous? C'est une chose de lire la 
Parole de Dieu, c'est une autre chose d'entendre Sa voix.  
 
Ananias a servi de signe de la part de Dieu parce que Saul de Tarse l'a vu en vision et, 
ensuite, il l’a vu de ses yeux. Il a vu un homme qu'il ne connaissait pas. De voir cet homme, 
c’était la démonstration que Dieu lui avait véritablement parlé. Ananias a été un signe de Dieu. 
F&S, que Dieu fasse de nous des témoins « signes » pour notre génération au travail, en famille, 
là où Il nous a placés!  
 
En conclusion 
Tout comme Ananias, nous sommes appelés à être des témoins du Seigneur, des hommes et 
des femmes qui connaissent la volonté de Dieu par l’étude de Sa Parole, qui voient le Juste et 
cherchent Sa face dans la prière, qui entendent les paroles de Sa bouche et Lui obéissent. Ainsi, 
après avoir cherché sa face, nous verrons Sa main à l’œuvre. Nous serons un signe pour notre 
génération. Béni soit Dieu pour les « Ananias » qu’il suscite en nous pour accomplir Sa volonté 
de sauver et de bâtir Son église. 
 
Questions 

1. Qu’est-ce qui vous a parlé le plus au sujet d’Ananias? 
2. Recherchez-vous la sanctification? Si oui, comment? 
3. Racontez un moment dans votre marche avec Jésus où vous avez été persécuté à cause 

de votre foi. Y a-t-il eu une suite avec ces personnes? 
4. Il est dit que la foi va avec l’obéissance! Est-ce vrai? Rappelez-vous une de vos 

expériences et partagez-la. 
5. Votre vie est le témoignage que Dieu est vivant et à l’œuvre. (Actes 22,14-15) Comment 

vous voyez-vous? Sauterelle ou disciple, témoin et serviteur (servante) du Roi des rois, 
fils ou fille du Dieu vivant? 


